

## **ORH-Bericht 2023 TNr. 58**

### **Planungswettbewerbe bei staatlichen Hochbaumaßnahmen**

#### **Jahresbericht des ORH**

Vor der Vergabe von bedeutenden Planungsaufträgen für staatliche Hochbaumaßnahmen lobt der Freistaat regelmäßig Planungswettbewerbe aus. Bei allen geprüften Wettbewerben stellte der ORH gravierende Verstöße gegen Vergaberecht und Wirtschaftlichkeit fest. Überfällig ist, Ergebnis- und Verfahrensqualität von Planungswettbewerben nachhaltig zu verbessern.

Es genügt nicht, bei der Beurteilung von Wettbewerbsarbeiten vor allem städtebauliche und architektonische Aspekte zu berücksichtigen. Wenn Wirtschaftlichkeit und Energieeffizienz nicht hinreichend gewürdigt werden, erfüllen Planungswettbewerbe eine ihrer wesentlichen Funktionen nicht.

#### **Beschluss des Landtags** vom 14. Juni 2023 (Drs. 18/29391 Nr. 2o)

Die Staatsregierung wird gemäß Art. 114 Abs. 3 und 4 BayHO ersucht,

- Ergebnis- und Verfahrensqualität von Planungswettbewerben bei staatlichen Hochbaumaßnahmen nachhaltig zu verbessern,
- bei allen Planungswettbewerben Wirtschaftlichkeit und Energieeffizienz konsequent zu prüfen.

Dem Landtag ist bis zum 30.11.2024 zu berichten.